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Assemblée Générale  

CoDep 38 Cyclotourisme 

Le Vendredi 19 novembre 2021 à 20 heures 

Salle Pôle Jouvenet 38390 Montalieu-Vercieu 

 

Participation des clubs : 26 clubs présents et 9 clubs représentés parmi les 66 clubs attendus. 

Nombre effectif de voix : 154. Nombre attendu de voix : 253. 

→ Avec une participation de 61%, le quorum est atteint.  

La séance débute à 20H05. 

Introduction par Pascal Jarrige, Président du CoDep 38, qui souligne cette reprise en présentiel et remercie tous 

les présents, en particulier : M. Christian Giroud, Maire de Montalieu-Vercieu, Mme Catherine Borgeais-Rouet, 

Présidente du CoReg Auvergne Rhône-Alpes, M. Denis Vitiel, représentant de Mme Martine Cano Présidente de la 

FFCT. 

Accueil chaleureux de Christian Giroud, qui insiste sur l’implication du club local CTMV dans l’animation 

sportive de sa commune, en particulier vis-à-vis des enfants. 

Mot de bienvenue d’Emmanuel Boudry, Président du Cyclo Tourisme Montalieu-Vercieu, qui rappelle la création 

de son club en 1983 (une quarantaine de licenciés adultes à ce jour), l’activité de son école VTT ouverte en 2007 

avec près de 40 enfants, l’organisation de sa rando annuelle « Les Balcons du Bugey » chaque 1er mai, la possibilité 

de pratiquer sur de nombreux circuits VTT dans sa région. 

Intervention de Catherine Borgeais-Rouet, qui exprime son désir d’échanger davantage entre Isère et Haute-

Savoie dans les participations aux randos et remercie tous les bénévoles en les invitant à ne pas se démobiliser et à 

redémarrer les activités. 

Denis Vitiel remet la nouvelle charte cyclable établie par la FFCT à Mr Le Maire de Montalieu. 

Une minute de silence est demandée en hommage aux amis cyclos qui nous ont quittés dans l’année : 

- Claude DUPRE du Saint Siméon Sports Cyclo, Secrétaire 

- Nicolas JANVIER du Cyclo Club de Voreppe 

- Gilbert BILLON du Vélo Touriste Voironnais 

- Éric MALOSSANE du Vélo Touriste Voironnais 

- Michel GUILLAUD de l’ALEC Echirolles 

- Jean Bernard QUINTON du Club Athlétique Goncelinois Cyclotourisme, Président de 2012 à 2016 

Et peut-être d’autres dont le Comité n’a pas eu connaissance… 

 

../../../Année%202020/Année%202018/Secrétariat/departement38-presidence@ffvelo.fr
https://cyclo38ffct.fr/
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I) RAPPORT MORAL du Président (Pascal JARRIGE) 

« Fin 2020, nous craignions tous que 2021 ressemble à 2020, mais heureusement, nous avons pu mener quelques 

actions jusqu’à leurs termes. Il a manqué beaucoup de randonnées (plus de 50 annulations) mais bravo aux clubs 

qui ont pu maintenir les leurs. C’est le lien qui nous manque le plus. 

Côté effectif, grâce à vous et à quelques actions de promotion, nous avons pu stopper l’hémorragie de la baisse 

des effectifs constatée depuis plusieurs années. A ce jour, nous avons pratiquement le même effectif qu’à fin 

novembre 2020. 314 nouveaux adhérents. Notre nombre de clubs reste stable à 66. 27 clubs ont augmenté leur 

nombre d’adhérents, bravo à eux, 4 sont stables, 2 ont perdu plus de 20 adhérents, je vais prendre contact avec eux 

pour mieux connaitre leurs difficultés.  

Les détails vous seront donnés par Marie France dans la présentation qui va suivre. 

Des actions ont été lancées avec succès à l’initiative du CoDep et surtout des clubs. C’est vous, clubs, qui faites 

vivre notre fédé et nous, CoDep, qui faisons tout notre possible pour vous appuyer. Mais il nous faut connaitre vos 

besoins dans tous les domaines : Féminines, Jeunes, VTT, Formation, Tourisme, Sécurité, Communication, etc. 

Toute action de promotion de notre sport auprès des médias est à saisir (radio, news, …). Cette année, notre 

commission Communication a œuvré sur notre site pour refléter nos/vos activités. J’ai été moi-même invité à FBI 

pour présenter le CoDep, nous rencontrons prochainement le Président du Département (JP. Barbier) pour lui 

parler de nous et des aménagements pour le cyclotourisme. Depuis peu, grâce au travail important de Jean-Paul, 

nous avons maintenant un site internet qui peut s’adapter à tous les types de postes (PC fixes, portables, tablettes, 

smartphones), n’hésitez pas à le contacter pour l’enrichir. 

Notre commission Développement, du fait de la CoViD, n’a pas pu œuvrer pleinement pour enrayer la baisse 

d’effectif mais les premiers résultats sont encourageants. 

Le CoReg n’ayant pas repris le projet de Voyage Itinérant des féminines vers Toulouse, le CoDep en la personne 

de Marie France a décidé de proposer et d’organiser ce projet pour une quarantaine de dames. Nous avons pu 

admirer sa pugnacité pendant la préparation et la réalisation de ce projet qui lui tenait tant à cœur. Et elle ne veut 

pas en rester là…, mais il lui faut de l’aide pour la suite, trouver des volontaires féminines, parlez-en autour de 

vous. 

A la fin septembre, et malgré de nombreuses difficultés quant à la date en particulier, la commission Jeunes a pu 

organiser le critérium départemental à Vézeronce-Curtin et a obtenu un très bon résultat. 

Je tiens à remercier tous les clubs qui nous ont aidés pendant cette année encore délicate, et évidement le Comité 

Directeur du CoDep, avec des félicitations très particulières pour ceux qui se sont investis dans de nouvelles 

missions qui n’étaient pas les leurs auparavant. Je pense à Marie France nouvelle dans ses fonctions de secrétaire et 

de chef de projet pour les féminines, Christian dans ses fonctions de trésorier qui a pu remplacer Michèle avec 

efficacité, Roger qui a pris la commission Sécurité, Jean Paul et Albert qui nous ont fait entrer dans l’ère des outils 

modernes de communication. 

Je ne finirai pas sans souhaiter la bienvenue à notre nouveau représentant des membres individuels (MI) Jérôme 

Deroo, qui va pouvoir nous remonter leurs ressentis et leurs attentes. 

Merci à notre Présidente de Comité Régional Auvergne Rhône-Alpes Catherine Borgeais-Rouet pour sa présence 

à nos côtés lors de cette soirée qui va renouer avec la tradition des AG en présentiel. Je sais qu’elle nous apportera 

toute son aide lorsque nous en aurons le besoin. 

Merci à Denis de représenter notre Présidente Martine Cano et pour toute l’aide qu’il nous apporte.  

Merci à tous les membres du CD pour leur soutien et les actions menées pendant ces 2 années très spéciales. 

Je vous remercie de votre attention et maintenant passons à la présentation de nos activités pour 2021 ainsi que 

le rapport de nos commissions avant de passer aux différents votes. » 

Pascal JARRIGE 

 

II) RAPPORT D’ACTIVITES  

 

Activités générales du bureau (Marie-France BEAUGHON, Secrétaire) 

 

 Activités du CoDep 38 : 

 

• Se réunit régulièrement (CD, Bureau, Commissions) 

• 5 réunions CD en 2021 : 11/02 (en visio), 19/04 (en visio), 14/06, 20/09, 26/10 

• Participe aux Comités Directeurs du CoReg Auvergne Rhône-Alpes (avec bilan d’activités envoyé en amont) 

• Est en relation avec les structures de la fédération, du CoReg et du Département 

• A des réunions régulières avec le Conseil Départemental de l’Isère, la DDCS (Direction Départementale de 

la Cohésion Sociale), le CDOS (Comité Départemental Olympique et Sportif), Isère Tourisme, … 
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 Effectifs du CoDep au 30/09/2021 : 

 

66 clubs FFCT dans l’Isère 

- 5 clubs ont au moins 100 licenciés (24 % de l’ensemble) 

CC Coublevie (210), CTG Grenoble (179), CC Saint-Romans (151), CC Bernin (124), Vercors VTT (100) 

- 19 clubs ont entre 50 et 99 licenciés 

- 27 clubs ont entre 20 et 49 licenciés 

- 15 clubs ont moins de 20 licenciés 

 

- 1 départ : « Team Vercors » à Villard de Lans 

- 2 non-réaffliations : « Cyclo Club Vizillois » et « CT Connexe Champ sur Drac » 

- 1 nouveau club : « Vercors Vélo Tout Terrain » à Lans en Vercors (100 licenciés) 

 

3193 licenciés FFCT dans l’Isère 

Soit une perte de 115 licences par rapport au 30/09/2020 

  
- Dont 695 féminines, soit 21,8 % de l’effectif 

- Dont 460 jeunes (49 filles et 411 garçons), soit 14,4 % de l’effectif 

- Dont 100 membres individuels, soit 3,1 % du total 

 

            
Répartition des licenciés suivant leur âge 

 

 Statistiques Licences au 19/11/2021 : 

A ce jour, sur le site fédéral : 3328 licences sont enregistrées (retard de seulement 62 licences par rapport à fin 2020). 

467 nouveaux licenciés (1,5 fois le nombre de l’an dernier), la tendance est donc bonne ! 

2861 renouvellements (seulement 93 % des licenciés FFCT 2020 sont restés en 2021), restons vigilants… 

 

 Liens entre le CoDep 38 et ses clubs : 

- Envoi de vos comptes-rendus d’Assemblée Générale (récents ou à venir), pour mieux vous connaitre 

- Envoi de la fiche « mise à jour club » (contacts : P, S/C, DS) 

- Actualisation des adresses mails ! 

- Nous tenir au courant de toute évolution concernant votre association 

- Nous sommes une équipe à l’écoute de vos propositions, vos idées, vos difficultés 

- Consulter régulièrement le site WEB du CoDep 38, en particulier « Espace Président » 

- Relayer SVP les messages destinés aux licenciés 
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 ELECTION du « Représentant des licenciés à titre individuel dans l’Isère » : 

Conformément à nos statuts, le CoDep 38 a lancé un appel à candidature le 6 octobre pour cette fonction inoccupée 

depuis plusieurs années. Jérôme DEROO s’est alors proposé. Afin de valider sa candidature lors de cette AG, le 

Comité a organisé une élection par voie électronique (site en ligne "Balotilo") auprès des 100 licenciés Membres 

Individuels du 2 au 15 novembre 2021.  

Résultats : 39 votants. 36 voix POUR. 0 voix CONTRE. 3 abstentions. 

➔ Jérôme DEROO est déclaré élu pour l’olympiade. 

 

 Dates à retenir pour 2022 (sous réserve d’ajustements ultérieurs) : 

 

• Le samedi 15 janvier : Renouvellement Diplômes Initiateurs / Moniteurs : Eybens 

• Les 5 et 6 février : Formation Animateur Club : Saint Romans 

• Le vendredi 11 ou 25 mars : Réunion Printemps Sécurité : Pont-de-Chéruy 

• Le samedi 2 avril : Critérium Jeunes Route et VTT : Saint Romans 

• Le samedi 15 octobre : Formation Délégués Sécurité Clubs : Voiron 

• Les 12 et 13 novembre : Formation Animateur Club : Eybens 

• Le vendredi 18 ou 25 novembre : Assemblée Générale du CoDep 38 : Varces 

 

1)  Commission Jeunes (Daniel SEMANAZ) 

 

L’Isère compte cette année 10 Ecoles Françaises de Vélo (EFV) actives.  

Massieu a arrêté son activité faute de bénévoles. 

 

Au 17/11/2021 : 542 jeunes licenciés au total, dont 61 filles. Ils sont répartis sur 22 clubs. 

401 jeunes en EFV et 141 jeunes hors école. 

Pour Info :  408 jeunes en 2020, soit une belle hausse de 132 jeunes licenciés. 

 

D’autre part, le club de Claix est en cours de ré ouverture de son école.    

 

Au niveau des manifestations réservées aux jeunes en 2021 : 

 

- LE CRITERIUM NATIONAL DES JEUNES, les 10 et 11 juillet à Aubusson d’Auvergne : 

2 jeunes de l’Isère ont participé en catégorie Junior (Cyclo Club de Romagnieu). Ils ont pris la 7ème et 9ème 

place au classement (sur 20).         

 

- LE SEJOUR MULTI-ACTIVITES à Bramans (Savoie – Haute Maurienne), du 22 au 27 août :   26 jeunes 

du CoDep 38 ont participé en représentant 6 clubs :  Clodomir en Selle Vézeronce (8) - L’Isle d’Abeau (8) - 

Montalieu (5) - Gillonnay (3) - Coublevie (1) - Unibike VTT Bonnefamille (1).    

Au cours de ce séjour, un critérium régional et un concours d’éducation routière nouvelle génération ont été 

organisés.      

 

- LE CRITERIUM DEPARTEMENTAL VTT à Vézeronce - Curtin, le samedi 25 septembre : 

81 jeunes ont participé, ainsi que 31 encadrants, représentant 6 EFV : 

Cyclo Club Romagnieu (29) ; Clodomir en Selle (23) ; Cyclo Club Saint Romans (12) ; Unibike VT Team 

Bonnefamille (9) ; Vélo Club L’Isle d’Abeau (4) ; Cyclotourisme Montalieu-Vercieu (4). 

 
Résultats sur le Critérium (46 jeunes) : 

En catégorie garçons 13/14 ans : 1er Olivier MATHEO (St Romans) ; 2ème Ozgur GEZER (Romagnieu) ; 3ème Charlélie 

COSTE (Isle d’Abeau) 

En catégorie filles 13/14 ans : 1ère Ambre JEGOU (Vézeronce) ; 2ème Camille GENNA (Vézeronce) ; 3ème Lola JEGOU 

(Vézeronce) 

 En catégorie garçons 15/16 ans : 1er Léo JEGOU (Vézeronce) ; 2ème Tanguy ROUSSET (Vézeronce) ; 3ème Quentin 

GOSSARD (Vézeronce) 

En catégorie filles 15/16 ans : 1ère Lola DOUILLET (Bonnefamille) 

En catégorie garçons 17/18 ans : 1er Lothaire LAVALETTE (Romagnieu) ; 2ème Timothée RASSAT (Romagnieu) ; 3ème 

Alix MARTINEAU (Romagnieu) 

En catégorie filles 17/18 ans : 1ère Marion BEREZIAT (Romagnieu) 
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Résultats sur le Concours d'éducation routière (35 jeunes) :  

Chez les garçons :  1er : Antoine GAGET (Bonnefamille) ; 2ème Morgan GIRAUD (Romagnieu) ; 3ème Samuel CRAUZET 

LAUNAY (Bonnefamille) 

Chez les filles : 1ère Elia DOUILLET (Bonnefamille) ; 2ème Eléonore BLAUD (Romagnieu) 

 

          Le Challenge du CoDep attribué au club le plus nombreux : Cyclo Club Romagnieu avec 29 participants 

 

Un grand BRAVO à tous ces jeunes qui ont fait de cette journée une réussite ! 

Un grand MERCI au club Clodomir en Selle et à son Président Yoann JEGOU qui a su très bien nous accueillir et 

mobiliser tous ses membres pour cette manifestation !                                                          

 

A noter pour 2022 :   

Une réunion de tous les responsables d’Ecoles Françaises de Vélo est prévue en Mars 2022 (celles de 2020 et de 

2021 ayant été annulées en raison du confinement). 

 

2) Commission Calendrier (Pascale MOUTON) 

 

En 2021 :  

Etaient prévues : 61 randonnées ; 1 brevet ; 1 critérium Jeunes ; 3 bourses aux vélos. 

51 randonnées ont été annulées, du fait du confinement ou de règles jugées trop contraignantes par les clubs (peu 

de convivialité et manque de bénévoles pour appliquer ces règles). 

10 randonnées ont été maintenues, ainsi que le critérium, avec des retours plutôt positifs. 

 

Pour 2022 :  

Nous en sommes à la Version 3 du calendrier avec :   

62 randonnées (dont celle du Club Turripinois) ; 1 critérium Jeunes ; 3 brevets ; 2 bourses aux vélos. 

Ce calendrier est fait en fonction des dates de 2021 puisque les cyclos montagnardes ont encore été reportées d’une 

année. 

9 manifestations sont non inscrites sur OIN. 

NB : Malgré 2 années compliquées, un seul club a décidé d’annuler sa rando en 2022. 

 

Rappel au sujet du Challenge CoReg :  

Pensez bien à renvoyer les fiches de participation après chaque rando :  
➔ Au CoDep, Pascale Mouton : departement38-calendrier@ffvelo.fr 

 

3)  Commission Médicale (Michel COSTANTINI) 

Action en 2021 : Soirée « Diététique », le mercredi 6 octobre 2021, à BERNIN 

Soirée organisée par le Cyclo Club Bernin : https://www.cycloclub-bernin.fr/ 

75 licenciés présents, dont de très nombreuses dames. 

Après une brève présentation par le Président Denis VASSORT, Mme Clothilde MORA, diététicienne, spécialisée 

pour les activités sportives, a présenté un diaporama orienté vers la pratique du cyclotourisme. Trente minutes 

passionnantes pour passer en revue les fausses croyances sur des sujets pratiques tels que : 

- Alimentation de tous les jours, fondamentaux, apports en eau 

- Comment s’alimenter avant, pendant et après l’effort 

- Régimes et erreurs alimentaires 

Michel Costantini, Médecin du Sport, est intervenu plusieurs fois pour « enfoncer le clou » sur les pratiques erronées 

dans les clubs : 

- Restrictions alimentaires et insuffisance d’hydratation 

- Vidange gastrique et mauvaise gestion des repas en cours de randonnée 

- Erreurs d’entrainement 

Prochaine soirée sur le thème « Premiers Secours » prévue avec le club de CLAIX en fin d’année 2021. 

mailto:departement38-calendrier@ffvelo.fr
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4) Commission Tourisme (Michel LEVÊQUE) 

 

 Reconnaissance et validation de parcours cyclo conçus par la Métro et par le département (c’est 

l’utilisation de notre expertise du point de vue tourisme et sécurité) 

 Rencontres avec : 

◦ Mme Herenger, élue Tourisme de la Métro Grenoble 

◦ "Ville et territoire cyclable" à Toulouse, "Vélo et Territoire" à Privas 

(Échanges sur le tourisme à vélo et obtention de contacts pour des actions futures) 

◦ Isère Tourisme (3 réunions) 

 Mise en place d’une parcoursthèque de circuits vélo de route (spots) 

Michel rappelle la présentation qui est faite de cette action sur le site Internet du CoDep 38 : 

"La parcoursthèque 38 est mise à la disposition de tout cyclotouriste désirant découvrir notre département dans ses 

aspects patrimoniaux, paysagers, historiques ; elle est à l’usage de celles et de ceux qui sont de passage (que ce soit 

en vacances ou en déplacement / mutation professionnelle) ou Isérois, mais avides de découvertes plus éloignées que 

leur terrain de parcours habituel." 

Noter que tous les parcours seront visibles sur OpenRunner, téléchargeables au format ".gpx" et documentés sous 

forme de 3 fiches : une FICH-CARTO sur Michelin 1/150 000ème, une FICH-DESCRIPT avec toujours les 

mêmes paragraphes (présentation générale, enjeu sportif, notes touristiques, détails de cheminement), une FICH-

PHOTOS (points patrimoniaux ou paysagers remarquables). 

- Impliquer les clubs en valorisant leur patrimoine local (pour conséquence, l'adhésion de nouveaux adhérents) ; 

- Dans une 1ère approche, 10 spots-parcours seront repérés en Isère, en s'appuyant sur les clubs (leur catalogue de 

parcours d'entraînement et/ou les parcours utilisés pour leurs randos) ; 

- A titre de prototype, les spots de Goncelin et de Varces ont été repérés, validés et documentés ; 

- Deux autres clubs ont été approchés (Grenoble et Saint Romans) ; Montalieu s'est déclaré intéressé ; ils seront 

contactés au cours du 1er semestre 2022 ; suivront les autres qui peuvent candidater : Merci ! 

- Il leur sera demandé de choisir trois parcours avec la distribution suivante : 

       30 km type familial, avec peu de dénivelé ; 

       60 km niveau moyen, avec dénivelé de 800 m environ ; 

       80 km pour les confirmés, avec dénivelé de 1000 m environ. 

- Ce "cahier des charges" sera ajusté /modifié en fonction de la géographie du spot-parcours et en tenant compte des 

impositions touristiques et patrimoniales (c'est le fil rouge incontournable). 

- Tous ces parcours seront accessibles aux VAE, dans la limite de leurs caractéristiques techniques ; il appartiendra à 

chaque utilisateur de se déterminer. 

• Processus de conception d'un spot : 

 * Contact avec le responsable Club des parcours ; 

 * Présentation des trois parcours par le responsable au Club ; un repérage sur les lieux sera effectué conjointement 

par la Comm. Tourisme : propositions, ajustements et compromis d’accord seront alors au menu de cette étape ; 

 * In fine, le choix définitif sera effectué sur la base des découvertes, du patrimoine, des curiosités locales, sans 

oublier la sécurité du cheminement ; 

 * Elaboration de la documentation : création des parcours sur OpenRunner et des trois fiches décrites ci-dessus ; 

 * Validation finale à vélo par le Club du spot et la Comm. Tourisme ; pot amical ! 

 * Diffusion par la Comm. Communication (site du CoDep38 et autres supports /media). 

 

Pour 2022… 

 - Réunions de la Commission Tourisme au CoDep 

 - Participation aux réunions des Délégués Tourisme des départements par le CoReg 

 - Réponses aux sollicitations de la Métro Grenoble et du Département 

 - Participation à la réalisation des séjours du CoReg et du CoDep 

 - Poursuite de la mise en place de la parcoursthèque 38 (selon modalités ci-dessus) 
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5) Commission Communication (Jean-Paul FLAHAUT) 

Activités 2021 : 

- Poursuite de l’amélioration de l'interface graphique du site web 

- Mise à jour des ressources utiles aux Présidents des clubs 

- En mode public : Relais d’informations des clubs, structures et partenaires 

- Création de la page Facebook du CoDep 38 : 

Vous pouvez retrouver ce projet à l’adresse : 

https://cyclo38ffct.fr/wp-content/uploads/2021/11/Projet-facebook-pour-codep-38.pdf 

Plus de 640 abonnés à ce jour. 

Suivi des événements et partage de pages Facebook des clubs. 

 

Perspectives pour l’année 2022 : 

 

a) Création d'un nouveau site web pour le CoDep 38 

 

La création de ce nouveau site a pris de l’avance puisqu’il est déjà opérationnel depuis le 11 novembre 2021 !  

Voici la nouvelle adresse : https://cyclo38ffct.fr (.fr remplace .org de l’ancien site) 

Le projet détaillé de ce site a déjà été communiqué aux Présidents de clubs. 

Vous pouvez retrouver ce projet à l’adresse : 

https://cyclo38ffct.fr/wp-content/uploads/2021/11/Projet-de-creation-de-site-web-pour-Codep-38.pdf 

 

b) Création d'une parcoursthèque en ligne (sur proposition de la Commission Tourisme) 

 

c) Points importants soulignés auprès des Présidents de clubs : 

- Ces 2 supports web sont à votre disposition pour mettre en valeur les actions de vos clubs 

(Transmettre vos infos par liens, textes, images, en rappelant que ces supports sont publics) 

- Il est important, pour l’image de vos clubs, de tenir à jour vos sites web et pages de réseaux sociaux 

(Vous pouvez me contacter en cas de besoin) 

- Notre fédération met à votre disposition un espace documentaire sur son site 

(Une fois connectés, voir « Gestion documentaire / Kit communication ») 

d) Partenariat CoDep 38 – USEP 38 pour l’action "Vélo Citoyen" 

 

L’USEP (Union Sportive de l’Enseignement du Premier degré) bénéficie d’une délégation officielle de 

l’Education Nationale et organise des rencontres sportives entre écoles.  

"Vélo Citoyen" est l’action concernée par ce partenariat avec la FFCT au niveau de l’Isère. 

Constatation est faite que, depuis des années, des cyclos de clubs FFCT participent à "Vélo Citoyen". 

Cette aide apportée dans les écoles, reconnue par l’USEP, donne l’opportunité pour des enfants ayant pratiqué dans 

le cadre scolaire, de poursuivre au sein d’un club FFCT. 

 

- Côté FFCT, nous licenciés apportons de l’aide à l’encadrement d’activités cyclos dans les écoles par des 

animateurs diplômés FFCT à jour de leur formation, qui seront agréés sur titre par l’Education Nationale.  

Les adhérents FFCT non titrés pourront passer l’agrément Education Nationale s’ils veulent participer. 

- Côté USEP, la bannière "FFVélo" sera affichée devant l’école, la promotion des EFV sera faite par l’école, le 

logo "FFVélo" sera présent sur tous les documents "Vélo Citoyen". 

 

➔ Le CoDep 38 demande aux clubs de lui signaler toute action effectuée vis-à-vis des écoles. 

 

6) Commission Formation (Michel PLAS) 

 

Trois formations ont pu être réalisées en 2021 :  

- « Animateur Club », 16 participants, les 13 et 14 novembre, à Bonnefamille 

- « Initiation au pilotage VTT », 12 inscrits, le 10 octobre, à Montseveroux 

- « Initiation au pilotage VTT », 8 personnes, le 29 mai, à Eybens 

https://cyclo38ffct.fr/wp-content/uploads/2021/11/Projet-facebook-pour-codep-38.pdf
https://cyclo38ffct.fr/
https://cyclo38ffct.fr/wp-content/uploads/2021/11/Projet-de-creation-de-site-web-pour-Codep-38.pdf
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Un recensement des besoins en formation est nécessaire, un sondage a été envoyé à tous les clubs de l’Isère dans 

ce sens. La commission Formation est au service des clubs pour mettre en place des actions qui répondent à leurs 

besoins, en 2022 comme chaque année. 

Voici les dates retenues d’ores et déjà pour l’an prochain : 

➔ Renouvellement Diplômes « Initiateurs » et « Moniteurs » : Samedi 15 janvier 2022 à Eybens 

➔ Formations « Animateur Club » : Le week-end 5 et 6 février 2022 à Saint Romans 

     Le week-end 12 et 13 novembre 2022 à Eybens 

 

7) Commission Sécurité (Roger PASCAL) 

 

- Plusieurs manifestations ont été annulées en 2021 en raison de la pandémie CoViD 19. 

- 2 réunions avec le Conseil Départemental (20 avril et 2 juin) 

- 1 réunion Appel à manifestation d’intérêt du Département en faveur des projets cyclables (16 mars à Saint 

Marcellin) 

- Réunion avec le Dauphiné Libéré pour un article sur la sécurité des routes en Isère (parution le 5 mai) 

- Réunion avec la municipalité de Pont de Claix concernant la prolongation de la V64 au-delà de Pont de Claix 

- Participation à la présentation du projet concernant l’Aménagement de la Combe de Gières (Département & 

Métropole Grenoble)  

- Réunion des Délégués Sécurité Clubs du CoDep 38 le 23 octobre à Voiron (17 clubs présents) 

 

Perspectives en 2022 : 

 

- Réunions de travail sur les projets d’infrastructures avec le Département 38 

- Réunions de travail sur les projets d’infrastructures avec la Métropole (pas de réunion en 2021)  

- Suivi du projet de prolongation de la Véloroute 64 au sud de Pont de Claix. 

- Reunion de la Commission Sécurité au printemps 2022 : Recenser les besoins des clubs en matière de sécurité 

- Réunion Printemps Sécurité avec les clubs : Vendredi 11 ou 25 mars à Pont-de-Chéruy (à confirmer) 

- Effectuer des formations sur la maniabilité à la demande des clubs  

- Reunion Formation des DSC par le CoDep 38 : Samedi 15 octobre à Voiron (à confirmer) 

 

8) Commission VTT (Emmanuel RUIZ) 

Sont rappelées les trois journées de formation « Initiation au pilotage VTT/VTT AE » programmées en 2021, avec 3 

dates dans 3 secteurs différents du département de l’Isère. La première n’a pas pu être faite à cause de la CoViD au 

printemps mais les deux suivantes ont pu être réalisées.  

Ces stages sont construits pour aider les participants à se rendre compte des difficultés qu’ils peuvent avoir à piloter 

leur VTT dans certaines situations, et pour leur apporter des solutions. Le but recherché est de savoir adopter les 

bonnes techniques afin de se faire plaisir en toute sécurité. 

Emmanuel remercie les participants. C’était une première, d’après les retours la proposition plaît ! 

Pour 2022… 

- 3 journées « Initiation au pilotage VTT / VTT AE » sont prévues le samedi ou dimanche, de mars à 

novembre 2022 

- La Commission se propose d’intervenir en initiation VTT dans les clubs, sur la demande de ceux-ci ! 

- Organisation d’un séjour route et VTT sur un week-end (en mai 2022) sur une base VTT 

- Participation à des randos organisées par les clubs : circuit de pilotage sur les parcours 

 



Page 9 sur 11 

 

9)  Commission Féminines (Marie-France BEAUGHON) 

Objectifs : Encourager les féminines à la pratique sportive ; les accompagner pour leur faire apprécier les bienfaits 

du vélo et le plaisir que l’on peut trouver dans l’activité cyclotourisme ; organiser des rencontres. 

Une organisation CoDep 38 réalisée avec succès en 2021 dans le cadre de l’évènement national « Toutes à Vélo - 

Toulouse 2021 » : Voyage Itinérant sur 6 jours, entre le lundi 06/09 et le samedi 11/09.  

Participation au grand rassemblement à Toulouse le 12/09 (cyclo-découverte et pique-nique géant). 

35 participantes très enthousiastes et 4 accompagnateurs appréciés. 

Une semaine agréable dans une très bonne ambiance, avec convivialité et solidarité, et en plus une météo favorable ! 

Des retours très positifs et l’envie largement exprimée de repartir pour une nouvelle aventure… 

Le bilan financier de ce séjour (bénéfice 39 €) a été approuvé par le CD lors de sa dernière réunion. 

Grace aux multiples aides, le coût du séjour s’élève finalement à 500 € par participante. 

RECETTES DEPENSES 

Inscriptions Participantes 18830 € Hébergements 15853 € 

Aide CoDep (Subvention ANS) 1000 € Assistance 1123 € 

Aide CoReg AuRA 1750 € Alimentaire 933 € 

Aide FFCT 1050 € Retour en Bus 2700 € 

  Remboursement Participantes 1383 € 

    Frais divers 599 € 

TOTAL 22630 € TOTAL 22591 € 

 

Marie-France remercie chaleureusement pour leur aide : la FFCT (30 € / pers), le CoReg (50 € / pers) et le CoDep 38 

(via la subvention demandée à l’ANS en 2020), pour sa prestation : la société Europe Autocars, pour son 

accompagnement dans le projet : le bureau du CoDep 38, et enfin pour leur bienveillance : toutes les participantes ! 

Projet à l’étude pour 2022 :  

Un séjour réservé aux féminines, en étoile, pour une cinquantaine de personnes.  

Du vendredi 01 au lundi 04 juillet 2022. Hébergement au Puy en Velay.  

2 catégories de parcours seraient proposées (70 km ou 100 km). A suivre… 

 

10) Commission Développement (Michel PLAS) 

Les actions de la commission en 2021 : 

▪ Intervention de moniteurs fédéraux sur 4 randos VTT : 

▪ Mettre en place un parcours de pilotage 

▪ Montrer l’apport de nos structures  

▪ Prendre conscience des « lacunes en matière de pilotage »  

 

▪ Distribution de flyers et dialogue avec les non licenciés sur ces randos VTT : Près de 90 % des 

participants à nos randonnées VTT ne sont pas licenciés ! 

▪ Pour chaque club organisateur de rando VTT ou d’une bourse aux vélos : 50 banderoles ont été offertes 

par le CoDep pour marquer notre appartenance à la FFvélo 
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Les actions de la commission pour 2022 : 

▪ Actions envers les non licenciés (route et VTT), 

▪ Aide aux clubs sur l’accueil des nouveaux (il faut les garder !), 

▪ Animations pilotage VTT sur des manifestations et distribution de flyers, 

▪ Continuer l’action vers la création d’écoles françaises de vélo, 

▪ Mise en place dans l’année d’un événement promotionnel, ouvert à tous, tous les clubs le même jour. 

 

III) RAPPORT FINANCIER par le Trésorier (Christian VAUTRIN) 

Bilan financier 2021 et budget prévisionnel 2022 disponibles respectivement en Annexe 1 & Annexe 2. 

Le résultat de l’exercice s’élève à 4329 € et le bilan comptable annuel est de 4509 €. 

Quelques remarques de la part du Trésorier :  

- Les dépenses ont été moins élevées que prévu sur de nombreux postes car la pandémie a réduit les activités du 

CoDep, en particulier les déplacements. 

- L’organisation du VI pour les Féminines (non planifié par le CoDep en 2020) crée l’écart par rapport aux 

prévisions tant au niveau dépenses que recettes. 

- Les demandes de subventions ANS et CDI ont été limitées cette année. 

- Bien qu’elles soient effectuées à titre gratuit, il est important de faire figurer les heures de bénévolat dans les 

documents comptables de l’association pour justifier de son dynamisme, de son activité réelle, du volume de 

travail effectué pour l’ensemble de ses actions, et ainsi faire appui aux demandes de subventions. Ces heures 

sont systématiquement demandées dans les dossiers. 

IV) Intervention du CENSEUR AUX COMPTES (Martine PEYSSON) 

Rapport complet disponible en Annexe 3. 

Les comptes sont approuvés par Martine Peysson. 

Une petite discussion s’engage concernant la somme trop élevée en réserve à la Banque : Quelle utilisation ? 

Quelles actions ? Le Comité se doit de réfléchir sur ce point… 

 

V) CANDIDATURES & ELECTION au Comité Directeur  

Sans objet, aucun candidat n’ayant répondu à l’appel à candidature lancé le 6 octobre par le Comité. 

 

VI) VOTE du BILAN MORAL du Président 

 Approuvé à l’unanimité. 

 

VII) VOTE du RAPPORT D’ACTIVITES 

Approuvé à l’unanimité. 

 

VIII) VOTE du RAPPORT FINANCIER 

 Approuvé à l’unanimité. 
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IX) QUESTIONS et REMARQUES 

Aucune question n’est parvenue au Comité en amont de cette AG. 

Le club de Coublevie (+ de 200 licenciés) fait remarquer qu’il reçoit chaque année un nombre beaucoup trop 

important d’annuaires CoReg dont une bonne partie restent dans leurs cartons. 

La Présidente du CoReg indique en être consciente et précise que la formule sera effectivement allégée cette 

année. Le document restera disponible aux formats papier et numérique mais il ne sera pas destiné qu’aux clubs. 

Sa diffusion sera plus large sur le territoire : Mairies, Communautés de communes, etc. 

 

X) ASSURANCE (Denis VITIEL, Président Commission Sécurité, Membre Commission Assurance) 

Denis effectue rapidement quelques rappels importants en ce qui concerne : 

- La réglementation en vigueur ; 

- La nécessité pour les clubs d’organiser une réunion d’information avant la prise de licence ; 

- Le contexte de notre sinistralité et la nécessaire augmentation des cotisations pour l’absorber ; 

- L’existence de garanties obligatoires et optionnelles, pour les clubs comme pour les licenciés. 

o Il est essentiel d’être vigilant lors de la souscription de son contrat !  

Consulter le guide téléchargeable sur le site fédéral. 

 

REMERCIEMENTS :  

Tour à tour, Pascal Jarrige et Emmanuel Boudry remercient les personnes qui se sont déplacées pour cette AG, et ce 

parfois de très loin.  

Catherine Borgeais-Rouet souligne l’activité et le dynamisme du CoDep Isère. Elle nous invite à participer à la 

prochaine AG du CoReg qui se déroulera le 29 janvier 2022 à Miribel. 

 

La séance est clôturée à 22h30. Un pot de l’amitié termine cette soirée. 

 

Le Président,                                              Le Trésorier,                                       La secrétaire, 

Pascal JARRIGE                                      Christian VAUTRIN                           Marie-France BEAUGHON 

 

                                        

 

 

Pièces annexes :  

Annexe 1 : Comptes d’exploitation et bilan financier 2021 

Annexe 2 : Budget prévisionnel 2022 

Annexe 3 : Rapport du censeur aux comptes Martine PEYSSON 

Annexe 4 : Feuille d’émargement 


